

HOJA DEL LUNES

Editada por la Asociación de la Prensa de La Coruña

AÑO IV.—Número 223.—Avenida de Rubine, 10

LUNES 5 DE OCTUBRE DE 1942

Precio: 25 céntimos ejemplar

LA ESPERANZA DE REDUCIR A ALEMANIA POR EL HAMBRE, QUEDA REDUCIDA A LA NADA

En poder del Reich se hallan las regiones más fértiles de Europa

Seis millones de obreros extranjeros trabajan para los alemanes

Goering afirma que la libertad alimenticia de Europa está asegurada

BERLÍN. — El mariscal del Imperio, Hermann Goering, ha hecho entrega en el Palacio de Deportes de Berlín, con motivo de la fiesta de la cosecha, de altas condecoraciones a los campesinos y jefes campesinos que más meritoriamente han laborado por la salvaguardia de la libertad alimenticia de Alemania y Europa.

El acto, que se verificó con asistencia del ministro de Propaganda, doctor Goebbels, empezó con unas palabras del secretario de Estado, Backe, quien, después de aludir al mariscal del Imperio, declaró que tras un duro invierno, los últimos meses han sido excepcionalmente favorables al crecimiento de las plantas y a la recolección, "y han reducido a nada la esperanza del adversario de poder dominar a Alemania por el hambre". Dijo que sin la valerosa ocupación de los campesinos, tal éxito hubiera sido imposible, y que prueba de esa actuación es la concesión por el Führer a dos hombres, de particular mérito escogidos entre los campesinos, de la Cruz de Caballero de la "Cruz del Mérito en tiempo de guerra".



GOERING

Discurso de Goering

A continuación, el mariscal Goering pronunció un discurso, que así comienza: "Estamos en los albores del cuarto año de guerra, y por ello no podemos ya celebrar las fiestas nacionales en la misma forma y en igual medida que lo haríamos en tiempo de paz. En esta lucha, la más dura que ha sostenido el pueblo alemán, no tenemos más que un deber: "Tra-

bajar y combatir sin descanso". Afirmó Goering que iba a exponer abiertamente al pueblo alemán la base alimenticia que ha de ser la suya en el año próximo, pasando después a palabras de agradecimiento a todos los alemanes que "con su ruda e infatigable labor han contribuido a llevar a los graneros, pese a todas las intemperies, una cosecha mucho me-

(Continúa en quinta plana)

EL LUGAR que ocuparán los pueblos en la nueva Europa Dependerá de su contribución a la guerra

PARIS. 4. — El ministro alemán Schleier, de la Embajada del Reich en París, ha hecho uso de la palabra ante una reunión de industriales franceses, sobre el problema de la utilización de la mano de obra.

Declaró, en particular, que Alemania, después de su victoria, no ha manifestado hacia Francia sentimientos de odio o de venganza, sino que le ha dado posibilidades para colaborar en el seno de la nueva Europa, lo que añadió, no significa que Francia haya de asistir en forma pasiva al desarrollo de la guerra, sin hacer sacrificios, en tanto los demás pueblos de Europa se desangran. La misión de Francia—afirmó—es suministrar mano de obra que sustituya a los hombres de Alemania que con las armas en la mano defienden a Europa y en el Este. Hizo resaltar la prueba de buena voluntad que demuestran los alemanes por la liberación de prisioneros de guerra, franceses, y afirmó, que al terminar la guerra, los pueblos habrán de dar cuenta de su contribución a la lucha antibolchevique, y que de la cuantía de esa contribución, dependerá el lugar que ocupen en Europa.—(EFE).

MALTA ha sufrido tres mil alarmas aéreas

MALTA. 4. — Tres mil alarmas aéreas han sido dadas en Malta desde el principio de la guerra, de ellas 2.000 en los diez últimos meses. Durante la pasada noche no se registró actividad aérea sobre la isla.—(EFE).

ALEMANIA tiene espacio vital bastante para una guerra larga

Por F. V.

Goering, en un discurso pronunciado ayer, recordó al pueblo alemán unos cuantos hechos alentadores para el cuarto año de guerra a que se ve sometido. Un invierno más ante el frente soviético y una propaganda cada vez más extensa de los anglosajones que tiende a desmoronar la cohesión interior del pueblo alemán son dos hechos contra los cuales ha puesto de relieve Goering la diferencia de situación con respecto a la guerra anterior en que precisamente el pueblo alemán fue derrotado por la desmoralización interior que el enemigo logró infiltrar.

En la guerra pasada todos los caminos de acceso a los víveres y materias primas fueron cerrados cuidadosamente por el adversario en habil política de cerco para impedir que nada llegara del exterior a los Imperios Centrales. Las rutas del Norte cerradas, Rusia a su espalda era enemigo. Los Balcanes al Sur e Italia en el Mediterráneo, impedían todo acceso al mar latino. Francia, al Oeste, mantenía duramente una guerra agotadora lo mismo para ella que para Alemania. Y era al mismo tiempo cabeza de puente para la llegada de tropas y refuerzos ingleses, norteamericanos y coloniales sin cuento.

Carentes de materias primas y de víveres suficientes, los

Imperios Centrales vieron poco a poco aumentar las restricciones y el racionamiento hasta convertirse en pueblos hambrientos que luego, mediante la revolución hábilmente infiltrada por el adversario, destruyeron el frente interior y abocaron a la rendición.

Goering recordó esto último al pueblo alemán para traer a su memoria aquellas enseñanzas que se dedujeron. Esta vez el pueblo alemán sabe que se quiere hacer lo mismo; pero, esta vez forma unidad con el frente de combate y no se dejará engañar. Es más; aquellas enseñanzas trajeron una política de guerra en la contienda actual encaminada a conseguir para el pueblo que ha de mantener la lucha los medios de combate y de subsistencia, suficientes para mantenerse en ella hasta "el último cuarto de hora".

Se abrió por el Norte hacia Noruega el camino del hierro, cerrando al mismo tiempo al libre acceso anglosajón las rutas del futuro aliado ruso. Se abrió también el camino del Oeste hasta echar al adversario del continente europeo impidiendo que mantuviera una cabeza de puente en el y consiguiendo al mismo tiempo una fuente de materias primas—hierro, potasa, carbón, especialmente—en las regiones del Ruhr, de Alsacia y Lorena.

La entrada de Italia al lado de Alemania y la marcha de ambos aliados hacia el mediodía de Europa, limpió también aquellos caminos dejando libre acceso al petróleo rumano y a la cuenca del Danubio. La campaña contra Rusia proporcionó, por último, abundantes regiones agrícolas e industriales que serán la base de la resistencia futura de Europa entera.

Materias primas indispensables tiene hoy suficientes para combatir. Víveres irán en aumento a medida que la guerra se prolongue—Ucrania y la Rusia Blanca tienen posibilidades enormes de producción—. Petróleo abundante está al alcance de la mano en la región caucásica—todo es cuestión de tiempo de una campaña más—y Europa entera está libre de adversarios.

Estas son las condiciones en que Alemania e Italia se encuentran en el cuarto año de guerra. El adversario quiere una guerra larga para vencer por agotamiento o asfixia, pero de contrario modo que en la guerra anterior. Alemania ha logrado un "espacio vital" suficiente para soportar una lucha de larga duración.

Cómo ha de ser la nueva juventud

Europa entera, está asistiendo o presenciando el generoso despertar de la juventud. Juventud, hasta hace poco, abstraída, desorientada o privada de una moral y de una fe que llevaba en las entrañas y de la que difícilmente podía sacudirse.

Bastó una guerra en España, para que se cambiase el orden de las cosas en las masas juveniles. Ya no son las competiciones deportivas, ni las alharacas del marxismo; ya no es el materialismo grosero de la historia el que cohibe y enerva las facultades de la juventud. Ha sido el aglutinante del nacionalismo el que mueve las ansias de los jóvenes.

Pero el nacionalismo precisa móviles inmateriales para triunfar. Los nuevos movimientos europeos requieren una fuerte espiritualidad para que la obra perdure y para que sus efectos sean profundos y extensos. De ahí que los hombres de Estado vuelvan sus ojos a la Iglesia como madre y señora, como maestra infalible y eterna, para conservar el dominio de sus facultades e imponer una moral a las gentes.

No otra cosa ha sido el magnífico discurso pronunciado por el Caudillo en la clausura del Consejo Nacional de Frente de Juventudes. Pocas veces se habrá registrado un discurso tan inflamado de religiosidad y de fe, como el que comentamos. Si los deseos vehementes del Generalísimo Franco hallan eco en los nuevos directores de las Juventudes nacionalistas españolas, la Patria se salvará, y España será dueña y señora de sus destinos.

Las palabras del Apóstol señaladas en la Epístola de ayer, parecen escritas para nuestros días: "Renovaos en el interior de vuestra alma y revestidos del hombre nuevo". Parafraseándolas, el Caudillo nos acaba de decir: "ser viriles y heroicos hacia el exterior, y generosos y virtuosos en el interior". He ahí a la nueva juventud española: heroicos y virtuosos.

La juventud española estaba alejada de los problemas políticos. Política, en el alto sentido de la palabra, en su concepción más elevada. Y no es porque no le faltasen problemas que estudiar y resolver. Pero se los había dejado inconsciente y torpemente a una selección (1) de intelectuales que todo lo malbarataron.

Aquella juventud formada en la Institución Libre de Enseñanza y sostenida con el dinero de todos los españoles, fue la que fomentó las logias, los sindicatos marxistas, los centros separatistas, el espectro del anticlericalismo. Y la que trajo la república. Daba miedo y vergüenza presenciar en aquel despertar social del 14 de abril, aquellas manifestaciones orgásticas y nauseabundas de una juventud que no había sabido exhibir con frenesí más ideales que pasear por las calles de las ciudades españolas unas docenas de mujerzuelas alcoholizadas e impúdicas.

Esa era la juventud española de 1931. Tuvimos que sonrojarnos con los incendios del mes de mayo para aprender en nuestra propia carne. Porque entonces los que quemaban iglesias, insultaban a los sacerdotes y perseguían a las monjas, eran ya menos que jóvenes, pertenecían a la infancia. Tan honda había caído el mal. Fueron banderillas de fuego para los españoles conscientes.

Y desde entonces, se empezó a formar la nueva juventud. En las grandes pruebas, en el sacrificio, en las persecuciones. Amas da con las lágrimas de las madres, con la sorda o valiente protesta de los padres. Y esa juventud, coincidió sin distinciones sociales en las trincheras. Magníficamente, virilmente, gloriosamente. A una juventud corrompida y viciosa, se opuso una juventud a la antigua usanza: viril y virtuosa.

La guerra ha pasado. La guerra de las armas. Porque la paz aun no se ha podido disfrutar. Y esa juventud que había conquistado una nueva Patria, se presenta en la vida política española, a reclamar: no actas electorales, no carne de mujeres, no sangre de hermanos. Reclama nuevos sacrificios. Porque en las grandes pruebas es donde se forman los hombres.

Amorosamente en el apostolado. Lo ha dicho el Caudillo. La nueva juventud ha de conquistar (a tantos que recelosamente están frente a frente, con amor; inextinguible, generoso, pleno, a raudales. Lo ha dicho el Señor. "Amará al Señor tu Dios de todo tu corazón, y de toda tu alma, y de todo tu entendimiento". Este es el mayor y el primer Mandamiento. El segundo es semejante a este: amará al prójimo como a ti mismo.

He ahí la enorme responsabilidad que incumbe a la Acción Católica, tan querida de la Iglesia; formar a las nuevas juventudes, a los nuevos directores, a los legítimos Padres de la Patria. Bastante más legítimos, como hijos, que aquellos padres formados en la escuela liberal. El Caudillo ha estado explícito. Sin exclusivismos, sin suspicacias, sin recelos. Franco quiere que la juventud tenga un fuerte contenido de espiritualidad, una gran fe en Dios, una profunda religiosidad. Es la Iglesia quien ha de dar a la Patria y a los gobernantes estos hombres que amorosamente se le piden. He ahí el por qué de la tremenda responsabilidad que incumbe a la Acción Católica Española!

El Estado formará a sus hombres en la nueva política; el Estado les inculcará los conocimientos de las ciencias sociales y económicas, nunca tan exigentes; el Estado los forjará en la más férrea disciplina; el Estado inculcará a la nueva juventud un sano nacionalismo para despertar la emulación de aquellos siglos de oro. En la moral, en la religión, en lo sobrenatural, será la Iglesia, y es la Iglesia quien ha sido requerida, solicitada, con fe inigualable, por el Estado.

Y una juventud formada en el rezo de la Iglesia, tendrá de la política el concepto de los grandes pensadores, y de las ciencias sociales, el de los grandes sociólogos y de las leyes económicas, la que en segundo término le corresponde. Porque se habrá acabado el concepto materialista de la Historia. Y se forjarán a cincel, troquelados en el yunque de la suprema Verdad, nuevos Balines, Donnosos o Mellas, o Menéndez Pelayos, que han sido maestros en la vida y en la muerte para todos los buenos españoles.

Con ese santo amor de que nos habla el Caudillo, con esa santa caridad, tan santa y tan española. Porque la caridad, es la ley del amor, y del amor habíamos dicho que era la plenitud de la ley.

CUANI, dimite

Será candidato a la vicepresidencia del Uruguay

MONTEVIDEO. 4. — El canciller Cuani ha presentado su dimisión con el fin de presentar su candidatura a la vicepresidencia en las elecciones del 29 del próximo noviembre. Según noticias aun no confirmadas, el presidente de la República ha aceptado la dimisión de Cuani como ministro de la Guerra, pero le ha rogado que continúe al frente del Departamento de Asuntos Exteriores.—(EFE).

LAS TROPAS inglesas progresan difícilmente en Madagascar

VICHY. 4. — Oficialmente se comunica que los efectivos británicos de Madagascar, no obstante disponer de más de doscientos vehículos no progresan sino muy lentamente hacia el sur; la línea de resistencia que por parte de las tropas francesas han encontrado en Sambaina ha retrasado su avance hacia Antsirade.—(EFE).

Empresario: LA OBRA SINDICAL DE PREVISION SOCIAL tiene montado un servicio de asesoramiento para cuantas dudas se sugiera la aplicación de los Subsidios y Seguros sociales.

La Coruña celebró solemnemente la fiesta de su Patrona, la VIRGEN DEL ROSARIO

El Rosario de la Aurora y la procesión de la tarde constituyeron espléndidas manifestaciones de fe



Ayer se celebró en La Coruña la festividad del Santísimo Rosario, Patrona de la ciudad.

Con tal motivo, y por iniciativa del alcalde, las casas de la ciudad lucieron colgaduras y reposteros ondeando el pabellón nacional en los Centros oficiales.

La festividad religiosa se celebró en la iglesia conventual de Santo Domingo, que estaba espléndidamente adornada, destacando en un altar portátil la imagen de la Virgen del Rosario.

Las calles de la Ciudad Vieja, con ese motivo se vieron concurridísimas. La procesión de la tarde y el Rosario de la Aurora fueron dos espléndidas manifestaciones de fe, pocas veces igualadas. El magnífico templo de Santo Domingo reboaba de fieles, y los sermones del P. Solís, que justamente habían llamado la atención, tuvieron digna coronación en la festividad de ayer.

EL ROSARIO DE LA AURORA
A las siete menos cuarto salió de Santo Domingo el Rosario de la Aurora, que recorrió las calles de la ciudad.

Médico Núñez Cordero
Medicina general. Piel, Venéreo, Sífilis, Neurastenia y propias de la mujer.
Electricidad médica.
Consulta: De 10 a 1 y de 4 a 6
SAN ANDRÉS 117, SEGUNDO

CARTELERIA
TEATRO
ROSALIA CASTRO
HOY a las 4, 6, 8 y 10:15
ESTRENO de la deliciosa comedia llena de gracia y optimismo

A MI NO ME MIRE USTED!
La genial creación cinematográfica de VALERIANO LEON, con ROSITA YARZA.

La campaña contra la mortalidad infantil ACTO PUBLICO en el Cine Coruña

Como final de la campaña contra la mortalidad infantil que ha venido radiando la Sección Femenina de F. E. T. y de las J. O. N. S., se celebró ayer un acto público en el Cine Coruña, que resultó muy brillante.

Presidieron la Delegada provincial camarada Lolita Martínez Romero y varias jerarquías.

En primer lugar se proyectó una documental sobre los cuidados que necesita el niño en los primeros días de su vida y los peligros a que está expuesta su existencia en el caso de no seguir las madres los consejos de los médicos.

Seguidamente pasó ante la pantalla otra película de la campaña contra la difteria, en la que se recogen con gran acierto diferentes episodios que ponen de relieve la responsabilidad en que incurrir las madres que no vacunan a sus hijos contra esta terrible enfermedad.

A continuación hizo uso de la palabra el médico don Maximino Araujo Ulloa quien desarrolló en forma de conferencia de divulgación, una serie de atinados consejos a las madres refiriéndose de modo especial a los meses anteriores al parto, y a los primeros meses del niño.

Habló después el Dr. Solís sobre las reglas higiénicas que deben conocer todas las madres, con el fin de evitar las enfermedades que suelen atacar a los niños en los primeros tiempos.

Por último el Dr. Cobián disertó sobre la lactancia de los recién nacidos, haciendo ver los peligros que trae consigo la lactancia artificial. Puso de relieve el hecho de que por cada niño que se malogra alimentado con la leche de su madre, pasan de cinco de los que se alimentan artificialmente que fallecen antes del año. Terminó elogiando la labor de la Sección Femenina encaminada a salvar la vida al mayor número posible de niños.

Terminados los discursos se procedió al sorteo de 30 lotes, conteniendo ropas y objetos diversos entre las madres asistidas por los diferentes servicios de la Sección Femenina.

El acto finalizó cantándose el "Canta al Sol", en medio de gran entusiasmo.

Escuelas Nocturnas Obreras

El próximo día 13 del corriente comenzarán a funcionar las Escuelas Nocturnas Obreras que con carácter gratuito venían siendo regidas, en el pasado curso, por Jóvenes de Acción Católica.

Con el fin de que pueda asistir a las clases el mayor número de alumnos, se inauguraron provisionalmente tres escuelas: en Santa Margarita, en la calle de Juan Castro Mosquera y en la calle de Herrerías.

Queda abierta la matrícula (tanto para nuevos alumnos como para aquellos que han asistido el pasado curso y desean renovarla) en las oficinas de este Consejo Sub Diocesano, Riego de Agua 16, entresuelo, izquierda de 12 a 2 de la mañana y de 8 a 10 por la noche, desde hoy lunes hasta el próximo sábado día 10. Por el C. S.—Diocesano de J. de A. C., El SECRETARIO.

rios, franciscanos y del Rosario, cofrades de dicha congregación.

Llamaban la atención las filas de hombres que eran numerosas. Representaban al Cabildo los canónigos don Luis López Blanco y don Francisco Arnedo, que precedían a la imagen de la Virgen. A ambos lados de la Virgen iban soldados de Artillería con teas encendidas.

De capa pluvial presidía al Clero el Canónigo Doctoral don Leoncio Barro Lage, Presidente accidental del Cabildo. La presidencia de señoras la constituían, la señora del Presidente de la Audiencia, la señora de Araujo, por las mujeres de A. Católica; y la Jefe Provincial de la Sección Femenina de Falange, señorita Martínez Romero.

Formaba a continuación el Ayuntamiento en corporación, presidido por el Alcalde señor Crespo, concejales, pendón de la ciudad, Secretario y una sección de la Guardia Municipal en traje de gala. Representaciones civiles, comisiones militares y jerarquías de la Falange.

La presidencia oficial la formaban el Gobernador civil, Gobernador militar, Secretario provincial del Movimiento, Comisario de Recursos, Teniente de navío señor Alonso por la Comandancia de Marina, Secretario de la Fiscalía de Tasas, etc.

Daba escolta a la procesión una compañía de Infantería con bandas de música y cornetas. Durante el trayecto se rezó el Rosario que guiaba el P. Solís.

Al recoger, la procesión el P. Solís dio las gracias y se cantó la Salve. La procesión resultó solemnísimamente y fué muy concurrida, formando en la misma varios miles de personas.

El avance alemán prosigue en el CAUCASO

Los soviets siguen siendo expulsados de casas y posiciones fortificadas EN STALINGRADO

GRAN CUARTEL GENERAL DEL FUHRER, 4. — Comunicado del Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas:

En la parte Noroeste del Cáucaso han sido ocupadas varias posiciones en los bosques, así como puestos de combate del enemigo a pesar de su tenaz resistencia. El arma aérea ha luchado contra las columnas enemigas que se preparaban para el ataque.

Han sido tomadas al asalto las localidades de El Kotowo y Werknijkurp, convertidas en fortalezas y defendidas tenazmente al Sur del Terek.

En la zona septentrional de la ciudad de Stalingrado el enemigo ha sido rechazado, en el curso de encarnizados combates, siendo arrojado de casas y posiciones fortificadas. Impartantes fuerzas aéreas y la artillería de la D.A.C. del ejército aéreo, han apoyado las operaciones del ejército de tierra. Otras fuerzas aéreas han continuado la destrucción de los puntos de enlace para el refuerzo soviético, siendo destruidos gran número de trenes enemigos de transporte. Una embarcación motorizada ha sido hundida en el Volga. Al Este del Volga han sido dirigidos ataques nocturnos contra aeródromos y posiciones de artillería soviéticas.

En el sector central, destacamentos de asalto alemanes han efectuado fructuosas operaciones.

Al Sudeste del Lago Ilmen, en una operación ofensiva de nuestras tropas, se han realizado nuevos avances.

En el lugar en el que fueron hundidas las lanchas rápidas británicas durante el ataque nocturno del primero de octubre por los guardacostas alemanes, a lo largo de la costa neerlandesa, tres oficiales y doce marineros británicos han sido hechos prisioneros por los barcos de protección. Estos prisioneros se encontraban navegando en una balsa.

PARTE ITALIANO

ROMA, 4.—Comunicado del Cuartel general de las fuerzas armadas italianas:

En el frente egipcio, actividad de patrullas y duques de artillería. Escuadras de tanques enemigos bombardearon en olas sucesivas la localidad de Navarrin, en Grecia. En el curso de este ataque un aparato fué derribado por los cazas italianos. Los aeródromos de Malta fueron reiteradamente atacados por nuestros aparatos.—(EFE)

Vida coruñesa

EL PUERTO

Entraron: vapor "Cabo Esparte", de Gijón, con general; velero "Villa de Cedeira", de Cedeira, con madera; moto-velero "Lolita Goday", de Asturias, con general; balandro mixto "Cuatro Amigos", de Camariñas, con conservas.

Fué despachado el vapor "Monte Banderas", para Villagarcía, con general.

SUCESOS

CICLISTA LESIONADO.—José Ramón Suárez, de 17 años, tuvo la desgracia de que se le rompiera la bicicleta que montaba, y se produjo una herida incisa en la comisura labial derecha y erosiones en la mejilla del mismo lado. Se le prestó asistencia facultativa en la Casa de Socorro de Santa Lucía.

CAIDA.—Cuando se hallaba jugando treinta a su domicilio, tuvo la desgracia de caerse al suelo el niño Julio Sánchez, con domicilio en el Campo de Artillería, número 20, ocasionándose erosiones en la comisura labial derecha, de pronóstico leve. Fué curado en la Casa de Socorro del Hospital.

FUTBOLISTA LESIONADO.—Alfonso Barquero García, vecino de la calle de Hércules, número 35, fué asistido en el mismo Centro benéfico de una herida de 20 centímetros de extensión en la rodilla derecha, que se produjo cuando estaba jugando al fútbol en el Campo de la Estrada.

SOCIEDAD

Con toda felicidad ha dado a luz su tercer hijo, doña Flora Bescansa Aler, esposa del abogado de este ilustre Colegio don Jesús Babío Calleja.

El recién nacido fué bautizado ayer en Santa Lucía por el Canónigo Doctoral, con Leoncio Barro, actuando de padrinos sus tíos don Ramón Brea y su esposa doña Javiera Casares.

Al nuevo cristiano le fueron en puestos los nombres de Francisco Javier. Madre e hijo están en perfecto estado de salud.

FARMACIAS DE GUARDIA.—Prestarán servicio de guardia durante la semana actual las farmacias siguientes: Viuda de Moneda, Castañeras de Abajo, 6; don Antonio Pardo Reguera, Real, 92; doña María Gutiérrez Moyano, Riego de Agua, 45.

COMANDANCIA DE MARINA DE LA CORUÑA.—Se cita a José Vázquez Miranda para que con la mayor brevedad posible se presente en la Comandancia de Marina, para enterarle de un asunto de su interés.

La Coruña, 3 de octubre de 1942.

Ha sido aplazada para el jueves próximo la apertura de curso en la Universidad

En la Universidad de Santiago se ha recibido la siguiente nota:

"De orden comunicada señor ministro participo a V. S. que por conveniencia servicio se aplaza solemnemente la apertura de curso hasta el día 8, jueves, debiendo comenzar las clases al día siguiente, viernes.—Luis Ortiz, Director General de Enseñanza Universitaria."

Asimismo se pone en conocimiento de todos los alumnos de la Universidad, que el SEU les facilita el medio de locomoción para su traslado a Santiago para lo cual pueden pasar a informarse por las oficinas del Sindicato.

PERDIDA

de una medalla de oro, con la imagen de San Antonio y una orla de rubíes. Por tratarse de un recuerdo de familia se gratificará a quien la entregue en la Comisaría de Recursos.

MAQUINAS DE COSER

ALFA

Nuestras máquinas son silenciosas, suaves, rápidas, fuertes. Tenemos modelos económicos, verdaderos instrumentos de trabajo, y modelos de lujo. Estos últimos, en mueble cerrado, entonan en cualquier habitación lujosa.

CONCESIONARIO PARA GALICIA:

JESUS LAGO Y LAGO

EXPOSICION Y VENTAS:

Feijóo, 13 y 15 **La Coruña**

SUCURSALES: El Ferrol del Candillo, Santiago, Lugo, Orense, Pontevedra, Vigo. — Agentes en todos los partidos judiciales

CONSULTE CONDICIONES DE PAGO

El Deportivo, vencido en Riazor, por el Real Madrid (1-2)

A excepción del Celta, que derrotó al Oviedo por 2-0, ningún equipo logró triunfar en su propio campo

Ganó el Granada en Zaragoza, y el Atlético bilbaíno empató en Castellón

II JORNADA DE LIGA

PRIMERA DIVISION
 Barcelona, 1. Valencia, 2.
 Deportivo, 1. Madrid, 2.
 Zaragoza, 2. Granada, 3.
 Betis, 2. Sevilla, 5.
 Castellón, 2. A. Bilbao, 2.
 Celta, 2. Oviedo, 0.
 Aviación, 2. Español, 3.

CLASIFICACION

	J.	G.	E.	P.	F.	C.	P.
Sevilla	2	2	0	0	11	2	4
Valencia	2	2	0	0	5	1	4
Madrid	2	2	0	0	5	1	4
Español	2	2	0	0	4	2	4
A. Bilbao	2	1	1	0	7	2	3
Celta	2	1	0	1	2	1	2
Oviedo	2	1	0	1	4	3	2
Deportivo	2	1	0	1	3	3	2
Granada	2	1	0	1	4	4	2
Castellón	2	0	1	1	3	6	1
A. Aviación	2	0	0	2	2	6	0
Zaragoza	2	0	0	2	2	9	0
Barcelona	2	0	0	2	1	5	0
Betis	2	0	0	2	2	10	0

SEGUNDA DIVISION

Primer grupo
 Salamanca-Ferrol, suspendido.
 Valladolid, 3; Santander, 1.
 Gijón 7; Baracaldo 1.
 Arenas, 1; Cultural Leonesa 0.

CLASIFICACION

	J.	G.	E.	P.	F.	C.	P.
Valladolid	2	1	1	0	6	4	3
Arenas	2	1	1	0	4	3	3
Ferrol	1	1	0	0	4	1	2
Gijón	2	1	0	1	8	5	2
Cultural	2	1	0	1	4	3	2
Santander	2	0	1	1	4	6	1
Baracaldo	2	0	1	1	4	10	1
Salamanca	1	0	0	1	2	4	0

Segundo Grupo
 Real Sociedad, 1; Constança, 0.
 Sabadell, 5; Osasuna 0.
 Ferroviaria 2; Tarrasa, 3.
 Girona, 4; Alavés 0.

Tercer Grupo
 Alcoyano, 2; Celta, 3.
 Hércules, 3; Murela 0.
 Cádiz 0; Xerez, 1.
 Málaga, 2; Elche 1.

El ganador del premio Granada-Deportivo

He aquí a LUIS OJEA HERRE-RO, que pronosticó con exactitud el resultado del partido Granada-Deportivo, y que, por consiguiente, ha sido el vencedor de nuestro primer concurso de Deportivo. Tiene 14 años de edad, y vive en el simpático barrio coruñés de Santa Lucía. Naturalmente, recibió una doble alegría: por la victoria deportiva en Los Camareros y por los veinte euros del premio, ganados tan fácilmente.

—Es difícil acertar, nos dijo. Pero con uno o dos golpecitos de éstos al mes, ya está bien.

El pequeño Luis no tuvo la misma fortuna en el pronóstico del partido Deportivo-Madrid, cuyo resultado distó mucho del previsto por él. Si hubiese repetido el pronóstico para el encuentro Deportivo-Madrid, ganaría de nuevo porque se dio la circunstancia de que los resultados del primer tiempo y el final han sido idénticos a los de Granada favorable al equipo forastero.

MAÑANA publicará
 AMPLIA INFORMACION DEPORTIVA, NACIONAL Y EXTRANJERA

El Ideal Gallego

que es el Periódico de mayor circulación en Galicia

Existía una inclinación invencible y muy lógica, siempre que se pierde un partido, a buscar y hacer un desmenuzador análisis de las causas que motivaron la derrota. Nosotros, para simplificar, apoyamos esos motivos en dos puntos: ausencia de línea de antena en el Deportivo y presencia muy efectiva de línea media en el Madrid. Las demás cosas raras que ocurrieron en el partido, pueden considerarse derivadas de estas realidades, excepción, claro está, algún que otro fallo del árbitro, que de ningún modo influyó en el resultado, ni siquiera en la marcha del encuentro.

Expuesto así el hecho del resultado adverso, muy poco tendríamos que añadir si al uno-dos del marcador se hubiese llegado como la consecuencia lógica que se desprende del mejor juego del conjunto madrileño, hecho que también es indudable, y si los tantos del Madrid lo hubieran sido motivados por aquel tiro de Alsúa que dió en el palo, o cualquiera de los disparos de Arbizu, Alonso y Botella, que detuvo Acuña, el malhumor natural del público no se hubiera extremado tanto como lo fué. Pero cada vez que pensamos en aquellos dos goles que nos marcaron, sentimos un malestar invencible. Nada tan absurdo como los fallos de Acuña para desviar a esquina un balón fácil y para alejar esta después de sacada la falta; y lo mismo cabe decir de aquella salida que dió ocasión al segundo tanto forastero, a puerta libre, y ya omitimos la que motivó un tercer gol, no válido. Fueron en verdad dos tantos de los que causan sorpresa a los mismos que lo consiguen.

Pero volvamos a lo normal. Hemos dicho que el Deportivo jugó sin delantera, porque ninguna de las escapadas que se llevaron a cabo por algunos de los atacantes coruñeses, tuvieron ligazón. Los interiores fallaron lamentablemente en su cometido y entre ellos, Paquirri se estrellaba sin remisión contra la defensa blanca, aislado de sus compañeros. Chao estuvo desdibujado y prudente con exceso, ofreciendo tan sólo ligeros destellos del buen extremo que siempre fué. Unicamente Guimerans dió fe de vida en el desequilibrado ataque coruñés; de él arrancaron los mayores peligros que sufrió la meta de Marzá, y a una intervención personalísima suya se debe al único gol del Deportivo, al coronar brillantemente una escapada desde el centro del campo.

Con Guimerans cabe señalar a Cuqui Bienzobas, único que se revolvía en las líneas de retaguardia con regularidad y acierto. Cortó y pasó mucho y bien. Sus compañeros de línea, menos afortunados que otras veces, tuvieron, sin embargo, algunos momentos de ánimo y coraje en el segundo tiempo, consiguiendo volcar a la delantera sobre el área contraria; hubo entonces la creencia de que se llegaría, cuando menos al empate, pero aquello se vino abajo pronto, y al aflojar los medios, el Madrid mandó de nuevo con la serenidad que desplegó durante todo el partido.

En la defensa, Pedrito, resentido de un tobillo, bregó cuanto le fué posible, y lo hizo con más voluntad que acierto; y Portugués, tuvo cosas buenas, aunque en más de una ocasión se excedió en la energía de sus intervenciones. Acuña, junto a unas cuantas paradas de clase, tuvo fallos incomprensibles en un guardameta de talla. Malo es eso para quien aspira a obtener la supremacía en un puesto en que tan necesaria es la regularidad.

El resumen de cuanto dejamos dicho, es que seguimos sin un ataque que tire a gol, por ahora. No obstante, sería torpe creer que esta deficiencia la hemos de arrastrar a lo largo de todo el torneo. Hay en el Deportivo jugadores suficientes, y con facultades, para hacer un ataque de profundidad y tiro. Ya se ha visto como en Guimerans se ha encontrado un magnífico extremo, que nos ofreció

CONCURSO DE LA
HOJA DEL LUNES
 Editada por la Asociación de la Prensa de La Coruña
 PATROCINADO POR
ACIGAR
 Tercer partido de Liga
 BARCELONA
 DEPORTIVO
 Resultado del (Barcelona)
 primer tiempo (Deportivo)
 Marcaron por el Deportivo. (Nombre y número de tantos de cada uno)

 Remite Don
 que vive en
 calle Núm.

CONFECCIONES ACIGAR
 GABARDINAS — IMPERMEABLES — GABANES
 SAN ANDRES, 114. — Teléfono 1442. LA CORUÑA

las únicas emociones de la tarde. Bien puede esperarse, que en sucesivos encuentros veamos una delantera aoplada, incluso con Chacho al frente de ella.

UNA GRAN LINEA MEDIA
 Frente a este conjunto tan medianero, del Deportivo, actuó un buen equipo, y mandando en él una línea media superiorísima. Huec, Rovira, Ipiña, fueron una barrera muy difícil de pasar y sirva ello de atenuante ligerísimo a la poca eficacia de los nuestros. El medio centro madrileño fue tan pronto un tercer defensa como un apoyo fortísimo de sus delanteros y las alas secundaron a la perfección este juego del eje. Después de esa línea, nos gustó mucho la delantera, muy ágil y de fácil desmarque, si bien — a Dios gracias para el Deportivo — carecieron sus componentes de tiro eficaz; pero sus avances fueron la mayor parte de las veces impecables y peligrosos. El trío defensivo, sin estar a la altura del resto del equipo, se desenvolvió bien ante los medianos enemigos que les atacaban. En la defensa, mejor Arzanegui que Mardones, algo pesado. Marzá bien y seguro, pese al nerviosismo que aparentaba en algunos momentos.

MOMENTOS DEL DRAMA
 Nada más que cuatro minutos iban de juego, cuando Acuña va a despejar de puño un balón fácil, y lo manda a esquina. Sacada la falta, falla de nuevo el despeje y Moleiro no tiene más que empujar la pelota para mandarla a la red. El nerviosismo de que da muestras el Deportivo, lo aprovecha el Madrid para presionar, inerviniendo Acuña con mucho acierto ahora, así como la defensa. Los coruñeses se empeñan en practicar juego alto, lo que facilita la labor de los contrarios, que por su mayor compulencia, se llevan todos los balones. A los 20 minutos, en pleno dominio madridista, escapa rápido Guimerans con la pelota, esquiva por piernas la persecución de Rovira y a todo tren llega a las inmediaciones de la puerta de Marzá para empalmar un tiro fuerte y cruzado que el meta madrileño no puede sujetar. Es el empate y se acoge con un clamor entusiasta. Acuña tiene otras intervenciones buenas pero ya el dominio forastero no es tan intenso. En la delantera coruñesa es Guimerans quien se da la mayor sensación de peligro, y así se ve vigiladísimo y hasta asaltado por defensas y medios madrileños, que le hacen una falta dentro del área. El árbitro no la señala, pero niveló este cesuicio con la ley de las compensaciones. A los 36 minutos, se produce el tanto de la victoria y el más absurdo de cuantos hemos visto en Riazor: El balón va a salir por la banda de gol, y Portugués proeje su salida lenta; Alsúa, rápido, acude a aprovechar la pelota y Acuña, para impedirlo, sacó del marco, pero él trunfo le gana en rapidez y consigue impulsar el balón al centro, donde Arbizu se encuentra con la puerta libre para conseguir el gol. Reacciona el Deportivo y hay un buen cabezazo de Paquirri, esquinado y por bajo, que detiene muy bien Marzá.

Así terminó el primer tiempo y casi el partido. La segunda parte se redujo a unos esfuerzos desesperados del Deportivo, que mantuvo con fortuna algún dominio, y a sostener, por parte del Madrid la ventaja, adquirida, con

RESULTADO de nuestro concurso de la semana anterior

En mayor número que la primera semana, hemos recibido esta vez los boletines de nuestro concurso, por lo que la clasificación previa nos llevó horas de trabajo. Sin embargo, la resolución no ha tenido muchas dificultades, porque la inmensa mayoría de los preconizadores daban un triunfo neto del Deportivo; así, nos hemos encontrado tan sólo con nueve resultados exactos del partido, suscritos por don José Antonio Santiso Abelaíra, doña Natividad Vinas Castro, doña Elvira Alvarez Montero, don Guillermo Mitchell Thomson, don José Sánchez, don Victoriano Roca, don Maximino Gómez Bastida, don Domingo Pérez Cobas, y don Julio Vega Gormellón. El resultado del primer tiempo no fué acertado por ninguno, pero el autor del tanto coruñés ha sido acertado por DON DOMINGO PEREZ COBAS, domiciliado en La Coruña, calle de la Franja, 6, único que ha tenido tal privilegio y, por tanto, vencedor por su mayor aproximación al resultado exacto. Quedamos, pues, en que dicho señor puede pasar por nuestra Redacción, después de las cinco de la tarde, para recibir las cien pesetas y nuestra efusiva felicitación.

NOTAS IMPORTANTES.—Para el concurso de la semana presente, y con el fin de corresponder al esfuerzo de los perspicaces aficionados que siguen la marcha de nuestro Club Deportivo, habra' dos premios, patrocinados por la acreditada Casa Acigar: uno de CLEN PESETAS y otro de CINCUENTA, para los que acierten o se aproximen más al resultado que alcance el club coruñés en Las Cortes. Esperamos que con esta nueva oportunidad se agudizarán aun más los ingenios pronosticadores, aunque nos hagan trabajar de lo lindo.

—Advertimos a nuestros lectores de fuera que procuren remitir sus boletines de forma que nos lleguen el sábado lo más tarde, pues hemos recibido algunos después del partido y que, sintiéndolo mucho, no pudieron entrar en suerte.

más suerte todavía. Guimerans siguió originando peligros pero nada más. También la delantera madrileña dió algunos sustos, por medio de Alsúa, Arbizu y Alonso, que tiraron con tanta intención como acierto. Y nada más hubo.

Los equipos alinearon: Madrid: Marzá; Mardones; Arzanegui; Huec; Rovira; Ipiña; Alsúa; Alonso; Arbizu; Moleiro y Botella.

Deportivo: Acuña; Pedrito; Portugués; Mola; Bienzobas; Reboredo; Guimerans; Caballero Paquirri; Cuca y Chao.

El Madrid lanzó dos saques de esquina en el primer tiempo por ninguno del Deportivo; en la segunda parte lanzó otros dos, por tres de los locales.

El Sevilla logró otra buena goleada al vencer al Betis por 5-2

SEVILLA, 4.— Sevilla 5 (Berrocal, Eguiluz, Pepillo, Torrontegui, López). Real Betis 2 (Bescós, Díaz).
 Alineaciones.— SEVILLA: Bustos; Joaquín Villalonga; Alconero, Félix, Mateo; López, Pepillo, Eguiluz, Torrontegui y Berrocal.
 REAL BETIS: Fornell; Cabezas, Pardo; Antúnez, Gómez Coll; Saro, Bescós, Maruaga Díaz y Pitillo. Arbitro: Plácido González, del Colegio del Centro.

Al cabo de unos años han vuelto el Sevilla y el Betis a encontrarse en la Liga. Llovió torrencialmente durante la madrugada, como consecuencia de una furiosísima tormenta, fenómeno que se repitió con intensidad tres horas antes de comenzar el partido, cayendo una fortísima granizada y agua en abundancia.

Escoje campo el Sevilla a favor de un viento muy fuerte. Los primeros minutos se juegan con exceso de nerviosidad por los dos equipos. Sin embargo el Sevilla va serenándose poco a poco y en dos avances lleva mucho peligro a la portería bética. A los cinco minutos en un buen avance del Sevilla, Berrocal tira a la puerta y el balón se le escapa a Fornell. Es el primer tanto para el Sevilla. El Betis empató a los diez minutos, con una jugada de Saro que aprovecha bien Bescós, autor del tanto. A continuación, el Sevilla consigue el segundo tanto por medio de Eguiluz, la indecisión del portero bético fué culpable de este gol. Berrocal ha estado jugando suelto toda la tarde por la falta de movilidad del medio bético Antúnez. Marzá el Sevilla, el tercer tanto por medio de Pepillo. Fué un gol muy bien ejecutado, a los 28 minutos de juego. El equipo sevillano continúa jugando más tranquilo y lleva la iniciativa. La línea media del Sevilla ha entrado bien en juego y sirve con precisión al ataque a pesar de lo dificultoso del terreno que estaba embarrado. El portero del Betis Fornell está desacertadísimo y muy nervioso. El Betis haciendo un gran esfuerzo consigue acortar las distancias. Un balón de Saro lo remata Díaz consiguiendo el Betis el segundo tanto cuando faltaban tres minutos para cerrar el primer tiempo que terminó, por tanto, por tres a dos a favor del Sevilla.

En la segunda parte el Betis se lanza a la ofensiva, buscando con afán el empate. En un avance de Saro, que centra muy bien, hace una formidable parada el portero sevillano Bustos, que alcanza el balón en un salto acrobático. El Betis juega con gran coordinación y consigue dominar al equipo contrario; sin embargo en pleno dominio bético viene el cuarto tanto a favor del Sevilla. Un balón centrado por López, lo remata Torrontegui de cabeza en una gran jugada. Todo el esfuerzo del Betis queda anulado por la torpeza e indecisión del portero. Los últimos quince minutos de juego no ofrecen jugadas de interés porque los dos equipos dan muestras de cansancio. El Sevilla emplea una táctica para ganar tiempo, dada la ventaja que lleva y López consigue el quinto y último tanto cuando el árbitro estaba para pitar el final del encuentro, que termina por cinco a dos a favor del Sevilla.

El Sevilla, sin haber hecho un gran partido, supo aprovechar mejor las ocasiones. Sobresalió la línea media, y de ésta, Mateo. El ataque no brilló como otras veces. Le faltó el empuje y la iniciativa de Campanal. Eguiluz puso mucha voluntad, pero no estuvo acertado. También se ha notado la falta de Ramundo en el ataque. El sustituto, Torrontegui, se limitó a estar discreto. El fracaso del Betis se debió principalmente al portero, Fornell, que actuó muy nervioso y descolocado. Se le escaparon balones inocentes que se convirtieron en tantos. Lo mejor del Betis la defensa, que supo imponerse con energía. El nuevo delantero centro del Betis, Maruaga, es muy lento. No dió a la línea la movilidad precisa. El público se acordó mucho de Paquirri. El árbitro bien.—(AL-FIL).

DEPORTES

Después de un partido muy duro el Celta venció al Oviedo por 2-0

El primer tiempo terminó a cero

VIGO 4.—Celta 2 (Yayo y Venancio), Oviedo, 0.

Alineaciones.—Celta: Bermúdez; Deva, Pica; Trujillo, Alvarito, Sabina; Venancio, Agustín, Del Pino, Yayo y Roig.

Oviedo: Sión; Ricardo, Pena; Campos Diestro, Sirio; Antón, Dincurra, Chás, Herrero y Emilin.

Arbitro: Celestino Rodríguez.

El partido tuvo tres fases: La primera de dominio del Celta, durante 15 minutos; la segunda de dominio del Oviedo, y la tercera de nuevo dominio del Celta.

En esta última fase el juego fue durísimo. Como consecuencia de ello fue expulsado Campos por agredir y lesionar a Yayo y más tarde Sabina, por una falta cometida contra Dincurra. La primera parte terminó con empate a cero. La segunda comenzó con dominio del Celta. El Oviedo organiza una formidable defensa y los remates de los locales son demasiado imprecisos. No obstante a los 10 minutos Trujillo recibe un pase de Agustín, centra y Yayo entra al remate sobre la marcha, sale el portero, el balón tropieza en un poste y entra en el marco. El Oviedo pasa

por momentos de mucho apuro, pero este equipo ofrece una tenaz resistencia. A los 20 minutos atacan los locales y un balón bien llevado por toda la delantera llega hasta Venancio que lo remata de cabeza y es el segundo gol. El juego es muy bronco. Los ataques a ambas metas se suceden. Son expulsados del campo Sabina y Campos, pero el marcador ya no se altera.

El equipo forastero ha causado muy buena impresión. Pero tiene excesiva tendencia al juego bronco.

De los locales, Deva, Trujillo y Yayo jugaron magníficamente. El equipo mostró una excelente preparación física. Lo peor fue la imprecisión en el remate. Agustín estuvo demasiado lento y Del Pino, muy marcado, no pudo hacer nada.

Se lanzaron cuatro saques de esquina contra cada equipo. El arbitraje normal.—(ALEFIL).

"ANGEL DE LA GUARDA"

Se donativos para esta institución se reciben en Cantón Grande, 24-3. Secretaría. - La Coruña

El Atlético Aviación perdió en Vallecas por tres tantos a dos

Los "aviadores" llevaban una ventaja de dos goles.—Martorell, el mejor

MADRID 4.—Atlético Aviación, 2 (Mariano y Teruel en su propia meta), Real Club Deportivo Español, 3 (Jorge y Juncosa, 2).

Alineaciones.—Atlético Aviación: Mesa; Cobo; Gabillondo, Germán, Machin; Adróver, Arencibia, Mariano, Campos, Vázquez.

Real Club Deportivo Español de Barcelona: Martorell; Teruel, Elias; Arasa, Barnet, Llimós; Macala, Jorge, Juncosa, Iraburu, Bosch.

Arbitro el encuentro el colegiado valenciano señor Ferragut.

Se ha inaugurado el campo de Vallecas con el primer partido oficial de la temporada sobre este terreno con el encuentro entre los propietarios y el Español. El partido atrajo muchos aficionados y casi puede decirse que el terreno valleciano registraba un bonito lleno.

A los aficionados les interesaba comprobar la actual forma del conjunto rojiblanco, y este tuvo en la primera parte momentos felices y de gran juego, en los que expuso todo el potencial de sus líneas perfectamente ligadas, aunque a la hora de convertir todas aquellas maravillas de dominio y de perfecto pase, se frustraban ante el marco de Martorell, por la poca precisión unas veces y otras por la falta de tiro de los cinco atacantes.

Al minuto de comenzado el partido logra el Atlético su primer gol. Una escapada de Adróver ocasiona un centro de éste que trata de interceptar el guardameta Martorell, pero cede mala la distancia y el balón sobrepasa al jugador, y Mariano, bien colocado, envía el balón dentro del marco. Domina el Atlético Aviación, y se suceden las jugadas de peligro ante la meta barcelonesa. Martorell tiene varias dudas, y a los tres minutos,

un balón que se adelanta sobre Mariano lo trata de detener con el pie el defensa Teruel, con tan mala fortuna que la pelota hace un extraño y sale lanzada sobre la puerta española, y así consiguen los rojiblanco su segundo tanto.

Desde este momento hasta el final del primer tiempo, se puede decir que sólo ha existido un equipo sobre el terreno. El Atlético domina a sus anchas y entra en continua acción la defensa blanquiazul. En un ataque rojiblanco y en un tiro de un delantero local, Elias da involuntariamente mano dentro del área, que Ferragut no señala. Los seguidores atléticos reclaman "penalty", y con motivo de la no concesión se promueve un fuerte griterío que acompaña al colegiado valenciano durante todo el primer tiempo. A continuación, Martorell interviene magníficamente a tiros de los delanteros contrarios, mientras el medio centro Barnet se hundió cada vez más; su juego no se ve por parte alguna, y debido a ello, medios y atacantes rojiblanco imponen un dominio abrumador que resuelve siempre en última instancia el portero internacional, que a cada minuto que pasa realiza paradas maravillosas. La primera parte termina con la ventaja atlética por dos-cero, y la opinión general es que los propietarios del terreno vencerán por gran diferencia de tanto. Reina el optimismo entre los partidarios atléticos, que no ven a un enemigo fuerte en el equipo catalán.

EL SEGUNDO TIEMPO

Las mismas características siguen en el segundo tiempo, hasta que, a los siete minutos, la decoración varía casi por completo. El interior izquierda españolista Iraburu envía la pelota a Macala, y éste, después de internarse, la cede retrasada a Jorge, quien desde cerca y por un ángulo bate a Martín. El juego se estaciona en el centro del terreno, y ello cabe anotar un tiro fuerte de Gabillondo que se estrella en el mismo ángulo superior y vuelve la pelota al campo. Se suceden varias situaciones comprometidas para el Español que salva magníficamente Martorell en un alarde de facultades y colocación. A los 37 minutos, un pase de Arasa a Bosch, éste lo transforma en un balón adelantado a Juncosa; éste tira, rebota la pelota en Mesa, vuelve a hacerse con ella el delantero catalán y desde lejos bate a Martín. Es el tanto del empate. Y poco después, implantado el verdadero desorden en las filas atléticas, a los 43 minutos, es de nuevo Juncosa, el muchacho alegre y joven de la línea atacante forastera, quien transforma un partido que debiera haber perdido su Club, en una espléndida victoria, al marcar el tercer tanto en una escapada desde el centro del terreno, corriendo al ala izquierda para desde allí batir con un tiro alto al guardameta Martín.

Poco después terminaba el partido con la plena descomposición del equipo rojiblanco, en que solamente responden sus líneas defensivas. Momentos antes se había retirado Llimós del terreno de juego, al cual con la alegría del triunfo dió un salto y se pro-

COMENTARIO

Esto es lo que ha dado de sí el encuentro Atlético Aviación-Español. Un partido que por lógica y por juego debiera anotarse al propietario valleciano y que por cansancio, por la zafra y por falta de profundidad en sus tiros los cinco delanteros, han perdido un encuentro que a todas luces debía ser una victoria concluyente. Jugó el Atlético un partido bueno, mientras sus tres medios continuaron a una delantera floja y endeble, e impusieron su dominio ante una línea media, en que de sus tres elementos sólo actuaron como jugadores dos, ya que Barnet, el titular de medio centro, fue un espectador más. La culpa de la derrota madrileña está en que sus jugadores no se debieron haber contentado con una ventaja de un dos-cero. Debieron aumentar el tanteo y luchar incansablemente hasta conseguirlo; pero creyeron que con la ventaja adquirida tenían bastante, y llegada la segunda parte, por apatía o por cansancio, más bien esto último que lo primero, se dejaron llevar dos magníficos puntos que muy tarde podrán recuperar. En el primer tiempo, todos los jugadores atléticos han merecido ser citados, si bien hay que achacar a Campos y Arencibia la falta de tiro, y, en embargo, fueron los mejores Mariano, Vázquez y Adróver, mencionados por orden de méritos. En la segunda parte, todos fracasaron, y sólo los medios Gabillondo, Germán y Machin, fueron los encargados de llevar el peligro a la meta contraria, bien secundados a veces por el extremo Vázquez. En la defensa, sólo Cobo, cada día más jugador, y Mesa, pesado; en la meta, bien a secas Martín. Los goles que le marcaron fueron imparables.

En el bando españolista, a cien codos por encima de todos, Martorell. El guardameta internacional salvó a su equipo de una copiosa derrota. En la defensa, mejor Elias que Teruel, y en los medios, Arasa y Llimós. De Barnet, ya hemos expuesto en líneas anteriores toda su labor, y en la delantera, tres hombres, y de los tres, Juncosa, el delantero de los dieciocho años, que se ha revelado como un verdadero maestro. Prueba de ello, es la atención con que sus jugadas fueron seguidas por los miles de aficionados, y el comentario final de que si no se malogra llegará a tener talla internacional, y eso que hoy día es sólo una promesa. A su lado se mueven perfectamente el interior izquierdo Iraburu, trabajador incansable y de perfecto tiro, y el canario Jorge, que se ha mostrado demasiado individual, Macala, se ha limitado a cumplir, y al veterano Bosch le pesan un poco los años.

En total, un buen encuentro, y una mala posición del Club madrileño que con este partido perdido se le presenta un horizonte un poco tenebroso.

El arbitraje del señor Ferragut, tuvo de todo. Empezó un poco despistado, para terminar imponiendo un criterio recto, y supo cortar a raíz del empate los brotes de un juego violento y peligroso.—(ALEFIL).

CONAC ROSON EL GRANADA

venció a domicilio al Zaragoza

ZARAGOZA 4.—Zaragoza, 2 (Martínez Catalá, Aldana); Granada, 3 (Marín Tromp, Lerín propia meta).

Alineaciones.—Zaragoza: Lerín; Car Carig; Amestoy, Soladrero, Castillo; Victor, Gonzalo, Martínez Catalá, Pio, Aldana.

Granada: Pérez; Millán, González; Maside, Conde, Sierra; Marín, Tromp, Nicola, Leal, Alejandro.

Arbitro: Crespo.

Comienza presionando al Zaragoza, cuya delantera llega con facilidad a la puerta de Pérez, que se luce en dos o tres paradas. La línea media del Zaragoza juega con mucha codicia y entusiasmo, y lanza a la delantera sobre la meta del Granada. A los cuatro minutos, Aldana recoge un pase de Soladrero, corre, bien la línea y, después de desbordar la defensa granadina, centra raso, y Martínez Catalá, muy oportuno, entra al remate y marca el primer gol. Continúa dominando el Zaragoza. Aldana se luce extraordinariamente en dos o tres centros muy peligrosos, que intercepta con seguridad Pérez. Marín, único elemento peligroso de la delantera del Granada, realiza una escapada y, después de desbordar la defensa, centra. Remata Leal de cabeza y marca el gol del empate. Van ocho minutos de juego. Algunos minutos se juega en el centro del campo, sin que la delantera del Zaragoza acierte a ligar juego. Carig fuerza un corner. Lo tira Marín, largo, y Alejandro lo recoge Victor, quien centra, y la defensa granadina da corner. Lo tira Aldana y, después de un gran baullo, despeja la defensa granadina. Se registra un chut muy peligroso de Gonzalo y una parada formidable de Pérez. Marín, al que deja suelto Castillo, realiza una nueva escapada, se

A pesar de haber jugado muy bien, el Barcelona perdió por 2-1 frente al Valencia

El defensa valenciano Juan Ramón marcó un tanto en su propia meta

BARCELONA 4.—Barcelona, 1 (Juan Ramón en propio campo), Valencia, 2 (Asensi, Igoa).

Alineaciones.—Barcelona: Argila; Zabala, Benito; Raich, Rosalench, Sierra; Sospedra, Escolá, César, Balmaña y Bravo.

Valencia: Elizaguirre; Alvaro, Juan Ramón; Bertoli, Iturraspe, Lelé; Epi, Igoa, Mundo Asensi y Lecue.

Arbitro: colegiado vizcaíno señor Iturraspe, que tuvo lamentables fallos.

En el campo de Las Cortes, con lleno completo, se han enfrentado el Barcelona y el Valencia. Triunfaron los valencianos por dos tantos a uno dándose el caso de que los vencidos fueron los que dominaron en la mayor parte del encuentro.

En el primer tiempo el Barcelona comienza jugando en plan de favorito y es dueño de sus adversarios. De jugada en jugada, van colocándose cada vez más cerca de la puerta de Elizaguirre. A los 10 minutos de juego, en una acertada jugada, Balmaña cede el balón a Bravo, éste dribla a su medio contrario y empuja un disparo raso que Elizaguirre no puede detener por la velocidad del esférico y con el nerviosismo de la jugada, el defensa Juan Ramón entra al despeje con tan mala fortuna que incrusta en su propia meta el balón. Es el primero y único tanto para el Barcelona.

Reaccionan los valencianos y originan varias ocasiones de peligro para la meta barcelonista. Un tiro de Mundo a dos metros de la portería, sale rozando el larguero. Al lanzarse el primer corner contra el equipo del Barcelona, Lecue centra muy cerrado y, de cabeza, Igoa marca el gol del empate ante la estupefacción del portero local. Van quince minutos de juego. Sigue éste con jugadas de grandes equipos y con algunos momentos de juego duro por parte de los valencianos. Varias internadas de Bravo ponen al público en pie. Cuando se llevaban 35 minutos de juego en un avance del Barcelona Iturraspe entra impetuosamente a Escolá que cae al suelo y tiene que ser retirado del campo. La falta ejecutada por Rosalench da origen a un barullo que salva la rápida intervención de Elizaguirre. En los últimos minutos de este tiempo, el Valencia, aprovechando el desconcierto producido por la ausencia de Escolá, se lanza sobre la puerta de Argila, pero la eficaz labor de los defensas y de la media, especialmente Sierra, anula toda la tentativa de conseguir un tanto más.

En el segundo tiempo se sigue notando la ausencia de Escolá. El Barcelona se emplea, a pesar de ello, a la ofensiva, para conseguir el desempate, y logra jugadas de gran mérito. El Valencia, en vista del acoso barcelonista se dedica a tirar pelotas fuera del campo, y el público protesta. El juego continúa en terreno forastero. A los 18 minutos reaparece Escolá con la pierna vendada y co-

El Atlético bilbaino consigue un empate a dos en Castellón

CASTELLÓN 4.—Castellón, 2 (Hernández, Basilio); Atlético de Bilbao, 2 (Panizo, Duque).

Castellón: Nebot; Melenchón, Paiz; Santacatalina, Enrique, Santaolalla; Ruano, Hernández, Basilio, Elzo y Andrade.

A. Bilbao: Lezama; Augusto, Mieza; Ortiz, Celaya, Urra; Iriondo, Panizo, Duque, Gárate y Elicés. Arbitro, Torres.

El partido fué de completo dominio del Castellón, hasta el extremo de haberse lanzado 32 saques de esquina contra los bilbainos. El arbitro estuvo bien.

El primer tanto del Atlético fué hecho a los 15 minutos de comenzado el partido; lo consiguió Panizo de un tiro fuerte y certero. El segundo tanto atlético se produjo a los 20 minutos; el extremo izquierdo Elicés centró y Duque remató al marco.

A los 35 minutos de juego, consiguió su primer gol el Castellón. Ruano cede un balón a Basilio y éste a Hernández, que lo manda a la red. En la segunda parte, a los cinco minutos, Andrade lanza un saque de esquina, que Basilio remata y consigue el empate.—(ALEFIL).

El Lugo vence en Ferrol

EL FERROL DEL CAUDILLO 4.—En el Inferniño jugaron esta tarde un partido del campeonato gallego, el Galicia y el Lugo, resultando vencedor el club lucense por uno a cero. Los forasteros hicieron un buen encuentro, causando excelente impresión. No pudieron los ferrolanos marcar ningún tanto, pese al dominio que lograron ejercer en algunos momentos. El tanto del Lugo fué hecho a los 30 minutos del primer tiempo, merced a un remate de Sabaré, al cruzar un magnífico centro de Palacios. Del Galicia destacó Mollón, y de los forasteros, Minera, el mejor de los 22. Solla y Palacios.

A las órdenes del colegiado gallego, señor Garrido, los equipos alinearon:

Galicia: Moisés; Paco, Brage; Daval, Cobas, Mallorqui; Vázquez, Popoye, Mella, Rotoli y Feal.

Lugo: Minera; Lucho, Torrent; Mollón, Solla, Michines; Palacios, Juncos, Milo, Fulquet y Sabaté.

El arbitro, regular.—M.

Con mariscos, vino
PATERNINA «Cepa Rhin»

José Bua Carou
Especialista en las Enfermedades de Corazón y Pulmones.
Riego de Agua, 17
Consulta: De 11 a 1 y de 4 a 6

RON ARVIK
(Claro y oscuro)
A GRANEL
LA MEJOR CALIDAD AL PRECIO MAS ECONOMICO

A. HERNANDEZ GIL
S. ANDRES 35-19
COMPRO ALHAJAS

Coñac OSBORNE
VENCIO POR CALIDAD

DISCURSO DE GOERING

(Continuación de primera página)

...de lo que podía esperarse como consecuencia del tercer y glacial invierno de guerra.

Fracaso del bloqueo
"El bloqueo y el hambre tal y como los imaginara antaño el adversario—continuó el mariscal—han fracasado. Si alguien se ve bloqueado no somos ciertamente nosotros, sino los ingleses. Gracias a los éxitos logrados por las tropas alemanas, las regiones más fértiles que se conocen en Europa se hallan en nuestro poder."

La vida en los territorios ocupados

Goering pasó luego a hablar de la situación alimenticia en los territorios ocupados, declarando que la situación ha sido en ellos mucho menos grave de como la pintó la propaganda adversaria, aunque en todos ellos, lo mismo que en Alemania, funciona el sistema de racionamiento por medio de tarjetas. Afirmó el Mariscal que es altamente deseable que la población de los territorios protegidos por Alemania no sufra hambre, "pero han de saber que de presentarse dificultades alimenticias de resultados de medidas tomadas por el adversario, no será Alemania la que carezca de sustento. El obrero alemán y el que en Alemania trabaja han de ser entre todos los elementos de la población los mejor alimentados. Este es un principio inquebrantable."

"Mas, añadió, a pesar de cuantos territorios se han conquistado la cosecha de la propia Alemania es el elemento decisivo de nuestra alimentación. Alemania se ve hoy en la feliz situación de que el conjunto vive, exclusivamente de los productos de los territorios conquistados, gracias a lo cual el pueblo alemán puede disfrutar de la totalidad de las cosechas de Alemania a las que en creciente escala se añaden productos de aquellos territorios. En principio, pues, se verían vencidas todas las dificultades. No ocurre esto en realidad, pues estamos hoy día en guerra, y no sólo en el frente, sino también y en igual medida en las fábricas y talleres de armamento. Lo mismo que el campesino, el obrero alemán ha tenido que acudir al frente y ha habido que sustituirlo con obreros procedentes de las naciones amigas y neutrales y con la masa de los prisioneros de guerra. Pero quien trabaja ha de comer y, sumados a nuestra propia población, tenemos que mantener a más de 6 millones de obreros extrañeros y a más de cinco de prisioneros de guerra. Esto significa la necesidad de intensificar todavía más la batalla de la producción.

A. Castiñeira Estévez
TRAUMATOLOGIA Y ORTOPEdia
Huesos, músculos y articulaciones.
Clínica de la Especialidad
Plaza de Galicia 22. (Edificio Cortés)
Consulta: De 12 a 1 y de 4 a 7

APERITIVO TONICO SIN RIVAL
JEREZ SUPREMO
J. Ruiz y C^o JEREZ
CLINICA QUIRURGICA
DEL
DR. RAMALLAL
CIRUGIA GENERAL
Fisio y mecanoterapia. Ondas corta
Arzobispo Lago, 8. (Detrás del
Palacio de Justicia)

pedido al secretario Backe disponga lo necesario para que en el porvenir, en las regiones que sufren más particularmente la amenaza aérea, la ración de carne se vea incrementada, por encima del aumento general, con una nueva cantidad de 50 gramos. Desde hoy, por otra parte, se está haciendo lo necesario para dar al pueblo alemán, en ocasión de las fiestas de Navidad, un racionamiento especial de carne, harina, y así lo espero de otros muchos apetecibles artículos. De aquí en adelante, todo militar alemán, desde el soldado de segunda clase al Mariscal que salga con permiso se verá entregado de orden del Führer, a su paso por la frontera alemana, un paquete conteniendo un kilo de harina, otro de guisantes, o alubias secas, una libra de manteca y gran cantidad de embutidos. Para beneficiarse de esto, lo mismo dará que el militar con permiso venga del extremo norte, de Kirkenaes, o del extremo sur, de Stalingrado. Por lo demás, ese paquete de víveres no ha de ser para él, ya que no lo necesita, sino para sus familiares, con quienes va a reunirse."

Materias grasas

Tratando del abastecimiento de materias grasas, el mariscal Goering declaró que los rigores del pasado invierno habían destruido en su conjunto la cosecha alemana de colza, pero que en poder de las tropas alemanas se encuentran regiones rusas en las que campos, que la vista no puede alcanzar, están dedicados exclusivamente al cultivo del girasol, cuyo aceite es superior al de la colza alemana; en esto también por tanto—dijo el mariscal—verá en breve compensado el déficit del pueblo alemán. La cosecha de patatas, afirmó, excede a todo lo que hasta ahora se había recogido en tierra alemana.

Mejora la situación alimenticia

GOERING desmintió la especie vertida—dijo—por la propaganda adversaria, de ser tan baja la moral del pueblo alemán, que había sido necesario antes de la llegada del invierno "hacerle una cura". "Sería criminal a mi juicio—añadió—prometer al pueblo alemán lo que no se tiene seguridad de poderle proporcionar." "Por lo demás, prosiguió Goering, ya hemos dejado atrás la fase difícil en materia alimenticia; de ahora en adelante no dejaré de mejorar la situación; no se trata ahora ya más que de cuestión de organización y el "General Confusión" no forma con nosotros sino con nuestros adversarios.

Reconstrucción en Rusia

Interrumpido por las risas y las aclamaciones del auditorio, el mariscal continuó: "A los mejores representantes de nuestra clase campesina, encomendaremos de nuevo las misiones de jefes agrícolas; ellos cuidarán de que la tropa y la población civil se vean abastecidos con los productos de los países conquistados y para que de ellos afluyan víveres a Alemania en la mayor medida posible. Para esto es preciso organizar el espacio oriental; los rusos lo han quemado todo y nosotros vamos a reconstruirlo todo: maderos, fábricas de confituras, de galletas, de pastas de sopa, productos todos ellos que existían antes de mantequilla, huevos y harina en cantidades inimaginables.

Nuestra tarea no consiste sino en transformar todo ello en forma adecuada en el punto de origen y espero firmemente que el próximo año notará la llegada de esos productos. Las regiones que hemos conquistado a los rusos son las mejores del país, ya que sabemos donde íbamos y no hemos procurado apoderarnos sino de lo que nos convenía. Llegará el día en que se vea cuán necesaria nos era la lucha contra Rusia; la falta de tierra en que nos encontrábamos era insostenible. No se trata de guerra o de paz, de bloqueo o de libertad de comercio; aún en la paz hubiera llegado un momento en que el pueblo alemán no pudiera alimentarse y tuviéramos que salir de los límites estrechos en que estábamos encerrados."

A continuación expresó Goering su agradecimiento a la actitud del pueblo alemán, que ha sido tal—dijo—que solo en contadísimos casos ha sido necesario ejercer sanciones. "El tipo del mercachifle y del usurero de los últimos años de la gran guerra no se conoce casi hoy día y donde se halla se ve rápidamente eliminado. A los acaparadores y a los que quieren en-

Fuentes Miño
PRACTICANTE
San Agustín, 20 y 22-2.
Teléfono 2811

PEGOFIX
PEGA TODO

Doctor García Sancho
Medicina general, Enfermedades de la Piel, Venéreo y Sífilis, Diatermia
Consulta: De 11 a 1 y de 4 a 7
P. de S. Andrés (La Espuma) Tel. 2750

riquecerse con la guerra les corresponde de la fuerza."

Materias primas

"La situación en el terreno de las materias primas es tan favorable, prosiguió el Mariscal del Imperio, como en el de la alimentación; nuestras reservas nos permitieron llegar perfectamente al momento en que se pusieron a nuestro alcance nuevas fuentes; tenemos bastante carbón y bastante hierro, y hemos conquistado, por añadidura, inmensas cantidades de ellos. Sin embargo, el carbón y el hierro están profundamente enterrados y en su extracción realiza el minero la tarea más dura de cuantas hay. En reconocimiento a su labor, ha decidido dictar hoy una disposición que asegura al minero particulares ventajas: Sus salarios irán a la cabeza de los de cualesquiera profesiones y la consideración que se les dispense será la que corresponde a su gran labor."

Hermann Goering continuó su discurso con un nuevo llamamiento a todo el pueblo alemán para que no consuma inútilmente energías. "La fuerza con que se explican los trabajos inmensos del pueblo alemán en todos los terrenos, dijo se justifica por la unidad de la nación, que hace del pueblo una comunidad indivisible; el obrero alemán ha podido certiorarse en Rusia de los "beneficios" del comunismo; y lo ha hecho con sus propios ojos y de una manera tan evidente que para siempre renunció a aquel sistema.

No se halló en Rusia rastro de dictadura de la clase obrera. El único privilegiado verdadero es el judío, que es quien ejerce la dictadura. Naturalmente—continuó—la comunidad restringe en cierta medida la libertad individual, a mayor abundamiento en tiempo de guerra, pero también en esto nos diferenciamos de las democracias, ya que la libertad solo entienden indisciplina; los resultados de tal régimen de libertad son una gran miseria, que incluso en los países privilegiados resulta innegable. Si la guerra exige de todos los alemanes los mayores sacrificios personales, éstos no tienen más que una finalidad: "Ganar la guerra."

La guerra aérea

"También ven muy restringida su libertad individual—añadió el Mariscal—los que son objeto de los ataques aéreos del enemigo; los jefes de Alemania conocen sus sacrificios y sus penas y les rinden homenaje. El adversario no puede pretender que sus objetivos fueran nuestras instalaciones industriales cuando aniquiló con sus bombas indefensos barrios exclusivamente de viviendas." Afirmó Goering a continuación que el Gobierno del Reich posee ejemplares de ordenes del mando británico en que se recomienda la destrucción de tales barrios y deduce de ello que es objetivo importante de los británicos el infundir por el terror sobre el ánimo de la población alemana.

"Estad seguros—continuó que haremos todo lo posible para aliviar la situación de esas víctimas de la guerra aérea. Con todo, el centro de gravedad de la lucha de la Luftwaffe también está ahora en el Este. A las declaraciones inglesas de que cada noche harán los aviones de la RAF una incursión sobre Alemania, hay que contestar que hasta ahora no las ha realizado de tal envergadura y que no ha de realizarse en el porvenir; por lo demás, esas incursiones, esos "paseos" sobre Alemania cuestan caro a Inglaterra y ya va amalinando en ellas. Ampliaremos nuestra defensa anti-aérea y nuevos instrumentos perfeccionarán su tiro; nuestros cazas nocturnos se extenderán sobre todo el territorio alemán y cuando el enemigo del Este esté vencido, entonces, Dios mediante nos veremos con la RAF en Inglaterra."

A continuación pidió el mariscal al pueblo alemán que no se deje como hizo resaltar no se ha dejado hasta el presente, influir por los ataques aéreos, y afirmó que sin descanso se crean nuevos almacenes de víveres y enseres que permitan el inmediato alivio de la situación de las víctimas de aquellos ataques.

El "bluff" norteamericano

Después habló el mariscal de los intentos del adversario para la apertura de un segundo frente y censuró la actitud inglesa "de no mover el dedo meñique en tanto que sus aliados soviéticos sufren las embestidas alemanas. En lo referente a los armamentos norteamericanos afirmó que las esperanzas de los adversarios de Alemania se basan en unas cifras astronómicas. "Pero—dijo Goering—sin quitar valor a la industria norteamericana de armamentos no olvidemos que también en los Estados Unidos, dos y dos son cuatro y no seis u ocho. Norteamérica también necesita materias primas y mano de obra, y no es posible simultáneamente la creación de un Ejército de ocho millones de hombres y triplicar el número de obreros. En Norteamérica hay una palabra que merece todos los honores: la de "bluff".
Pasó luego Goering a tratar de "las falsas esperanzas que atan meten a las democracias acerca de una ca-

trástrofe interior del pueblo alemán". Nunca han logrado aprender—dijo—y creen poder seguir empleando hoy los mismos medios que utilizaron durante la gran guerra, pero el pueblo alemán al que ha aprendido en el libro del pasado. A continuación refutó el mariscal—usando un lenguaje humorístico—"los asertos—dijo—que el adversario hace circular para minar la confianza del pueblo alemán en sus dirigentes, en particular los referentes a más riquezas que bien quisiera saber dónde se ocultan."

El sistema alemán

Tras breve revista a los dirigentes de las naciones adversarias de Alemania, de los que calificó como más importante a Stalin, bien—agregó—suele realizar sus tareas de jefe empleando el método de la pistola en la nuca—y después de declarar a todos ellos fracasados, Goering afirmó que el Führer alemán es el organizador y el director único en todos los aspectos relacionados con la guerra, calificando de ridículos los rumores—dijo—también propagados por el adversario, de que junto a aquel hay un Parlamento de generales. "Con la nueva organización del ejército explicó el mariscal, hasta el Estado Mayor está constituido respondiendo al principio nacionalsindicalista del caudillaje. El Estado Mayor es una reunión de oficiales capacitados, cuya misión es ayudar al mando responsable. El mando y la responsabilidad de él recaen en Alemania, según hizo resaltar el mariscal, exclusivamente en quien ocupa el puesto más alto: el Führer. "Para mandar en Alemania—continuó afirmando—no se necesita hoy día posición social, categoría o instrucción determinadas, elevado origen o edad provea: lo que se necesita es tenacidad y seguridad de alcanzar el fin propuesto; por ello existen en el ejército alemán de hoy, y en particular en la aviación, oficiales jóvenes en gran número, cuyo heroísmo justificó el rápido ascenso; la misma disciplina impera en todos los escalones del ejército, y con la misma rigidez se veía apartado el general que no cumpliera su cometido, que el soldado que faltara a su deber; así se ha logrado crear un ejército de una sola pieza, afirmado en el concepto nacionalsocialista, y que fiel y valerosamente sigue a su jefe supremo.

El mariscal recordó seguidamente el esfuerzo de voluntad casi sobrehumano que el Führer demostró en el curso del invierno pasado. "Cada nueva dificultad—dijo—no había más que reforzar su voluntad, y de este modo todos los obstáculos fueron vencidos.

El Führer predijo con visión profética hasta los más pequeños detalles de la campaña de Francia. Con maravillosa precisión se obtuvo la victoria en los campos de batalla según los principios planteados por el Führer. El invierno que viene presentará nuevas y grandes exigencias, que serán vencidas más fácilmente que el pasado invierno, porque estamos preparados e inmunizados contra estos peligros.
Los soviets no han logrado ni en el mismo invierno alcanzar un éxito importante. En el curso de las operaciones, el Führer se vio obligado a dar órdenes que pueden parecer duras, y yo también tuve que exigir un último esfuerzo. No lo hicimos a la ventura; dimos estas órdenes dos hombres que luchamos durante dos

EL SEÑOR
DON JUAN FUENTES VAZQUEZ
INDUSTRIAL DE ESTA CAPITAL
Falleció el 4 del corriente, a los 40 años de edad.
R. I. P.
Su viuda, *doña Josefa Pardo González*; hijos, *Manuel* (ausente), *José*, *Elisa* y *Carmen*; hijo político, *don José García Perretto*;
SUBLICAN a sus amistades se dignen asistir a la conducción del cadáver al Cementerio general, acto que se celebrará hoy, día 5, a las seis de la tarde, por lo cual anticipan gracias.
Casa mortuoria: *Marina*, 25-2.

LA SEÑORA
Doña Concepción Corredora Ruiz
Que falleció el día 3 del corriente, después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad.
R. I. P.
Su director espiritual, *don Jesús Castro Masca*; su sobrino y albacea, *José Corredora Silva*, sobrinos y demás parientes.
DAN LAS GRACIAS a las personas que concurrieron a la conducción del cadáver y participan a sus amistades que el funeral de entierro se celebrará mañana, martes, a las once y media, en la Iglesia Parroquial de San Jorge.

tro años y medio juntos y sufrimos grandes heridas; esto era lo que nos daba la fuerza para ello. Teníamos sobre nuestra conciencia la misión de asegurar la existencia del pueblo alemán, para que las futuras generaciones conozcan una vida mejor. Por ello son necesarios inmensos esfuerzos. ¿Cuál sería la suerte del pueblo alemán si no obtuviera la victoria? Nuestro amigamiento sería seguro. Esta guerra no es una segunda guerra mundial; es la gran guerra de las razas. Se trata de saber quien dominará al mundo. El judío es quien nos ha declarado la guerra a vida o muerte y esta guerra ha de ser ganada por nosotros. Seremos invencibles—terminó diciendo Goering—mientras seamos un bloque de nación formando la comunidad nacional alemana. El valor de nuestro ejército es un factor que nadie puede poner en duda. Podemos ser optimistas. Y así lucharemos por los objetivos guerreros que son: la libertad de nuestro pueblo, la grandeza de nuestro imperio, y la garantía de nuestro porvenir: Una palabra, Alemania" (EFE).

Trecientas cincuenta posiciones, conquistadas en Riev a los rusos

Nuevas acciones ofensivas alemanas

BERLIN 4.—El Alto Mando alemán publica los siguientes detalles complementarios acerca de la ofensiva ofensiva y defensiva en el sector de Riev, cuyo éxito fue anunciado ayer. Después de los fracasos enemigos, la situación se ha tornado más tranquila en el sector de Riev y las tropas alemanas han aprovechado ese momento para atacar con objetivos limitados y mejorar sus posiciones; unas 350 posiciones del enemigo, aseguradas por minas y alambradas y desesperadamente defendidas han sido cercadas y conquistadas. Los combates del primero de octubre, en los que los rusos perdieron 500 prisioneros, 800 muertos, 17 tanques, 35 cañones, 62 ametralladoras y morteros y otras armas, eran también acciones ofensivas alemanas, durante las cuales las posiciones alemanas fueron adelantadas a terreno más favorable. Los bolcheviques intentaron, a su vez, recitar a vanguardia sus posiciones y en la tentativa dejaron 12 carros blindados, 9 piezas de artillería y muchos prisioneros. (EFE).

Trabajador: Si no percibes normalmente el Subsidio Familiar, acude a la Obra Sindical de Previsión Social, que gratuitamente formalizará tu situación.

RESIDENCIA y Estudios en Madrid

El Centro de Cultura Superior Femenina, verdadera Institución Universitaria de la mujer católica, abre sus clases en el próximo octubre, con las siguientes asignaturas:
Examen de Estado, Filosofía y Letras, Ciencias, Derecho y Farmacia, clases especiales de Latín, Griego y Árabe, Idiomas modernos, Bachillerato, Comercio, Cultura general, Oposiciones, Corte y Confección.
El hotel destinado a residencia de señoritas, situado en el hermoso barrio de Salamanca, tiene capilla, biblioteca, jardín y reune mejoradas condiciones higiénicas.
El profesorado es selecto por su catolicismo, competencia científica y excelentes métodos pedagógicos.
El Centro concede becas para las clases a señoritas que no puedan costear los gastos de enseñanza.
Las instancias deben dirigirse al Rector de la Institución, Marqués de Lozoya, Juan Bravo, 28, Madrid.

LA SEÑORA
Doña Concepción Corredora Ruiz
Que falleció el día 3 del corriente, después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad.
R. I. P.
Su director espiritual, *don Jesús Castro Masca*; su sobrino y albacea, *José Corredora Silva*, sobrinos y demás parientes.
DAN LAS GRACIAS a las personas que concurrieron a la conducción del cadáver y participan a sus amistades que el funeral de entierro se celebrará mañana, martes, a las once y media, en la Iglesia Parroquial de San Jorge.

Por Francisco Carvajal Capella.

Editada por la Asociación de la Prensa de La Coruña

Lunes, 5 de Octubre de 1942

Avenida de Rubina, 10. — Teléfonos, 1542 y 1177

ESPAÑA

Una peregrinación madrileña visitó el sepulcro de San Juan de la Cruz. — Inauguración del mausoleo y cruz de los caídos en Alcadia

SEGOVIA, 4.—Con objeto de visitar el sepulcro de San Juan de la Cruz llegaron esta mañana 120 peregrinos madrileños, al frente de los cuales venía el Padre Ludovico de la Virgen del Carmen y el teniente alcalde del Ayuntamiento de Madrid, doctor Gómez Sanz, en representación de la Corporación municipal madrileña. Ocupaban un coche especial del tren que hizo su entrada a las once y media. Los peregrinos fueron recibidos en la estación por el alcalde de Segovia, don Andrés Reguera; don Julián Alonso, delegado provincial de la Junta nacional de peregrinaciones y representante del Prelado de esta diócesis; don Francisco Martín y Gómez y don Fernando Sanz, presidente y director, respectivamente, de la Junta diocesana de Acción Católica. En varios autobuses se trasladaron los peregrinos a la Plaza de Azoguejo, donde les esperaba la Asociación Carmelitana.

Seguidamente marcharon en formación profesional al convento de la Orden carmelitana, ante cuyo edificio les recibieron el P. Superior y la comunidad en pleno. Seguidamente pasaron al interior de la iglesia, donde oyeron una misa rezada, terminada a los muchos de los peregrinos almorzaron en la inmediata alameda del Santuario de Nuestra Señora de la Fuente, y los restantes subieron a la ciudad, en esperanzas y otros de la llegada de los componentes de la undécima peregrinación nacional a Santiago de Compostela, que estaba anunciada para las dos de la tarde. Sin embargo, el tren especial de este no hizo su entrada en la estación hasta después de las cuatro.

Como directores espiritual y técnico de la misma venían el reverendo Doctor don Angel Santiago Fernández, párroco del Sagrado Corazón de Jesús, de Madrid, y don Fernando Rubini, que fueron recibidos por el señor Martín y Gómez, presidente de la Junta Diocesana de Acción Católica; secretario don César Zubiaur, y por el representante del Obispo, don Luis Alonso. Estos peregrinos, en número de unos 500, se trasladaron en autobuses al centro de la ciudad, y almorzaron en diferentes hoteles. Las dos peregrinaciones se concentraron poco antes de las seis de la tarde en la Catedral, donde se organizó la procesión para visitar los lugares de evocación de San Juan de la Cruz.

Encabezaba la procesión el abadado de la Junta Nacional de Peregrinaciones y, a continuación, marchaba la presidencia de la última peregrinación. Cerrando la procesión iba la presidencia oficial, formada por el Director General de Bellas Artes, señor Marqués de Lozoya, en representación del Ministro de Educación Nacional; el obispo de la diócesis, alcalde y directivos de la junta diocesana de Acción Católica. La procesión marchó por el mismo itinerario que seguía San Juan de la Cruz en sus visitas desde el convento a la catedral, y llegó al convento de los Carmelitas, donde fue recibida por la comunidad en pleno. En la iglesia se celebró una fiesta eucarística, con exposición y Rosario, y terminó con la bendición del Santísimo. Por último visitaron la Santa Cueva, la ermita del santo y el sepulcro, que se conserva en la iglesia carmelitana. Después, emprendieron el regreso a Madrid, a las ocho y media de la tarde. — (CIFRA).

VALENCIA, 4.—En Alcadia de Carle se ha celebrado hoy la bendición e inauguración del mausoleo y cruz de los caídos con asistencia de las primeras autoridades y jerarquías provinciales y locales.

Con este motivo el capitán general entregó simbólicamente la Medalla militar a un cabo que perteneció a la 83 división, natural de Alcadia y caído en acción de guerra.

La medalla fué entregada a la hermana del caído.

Después las jerarquías provinciales y otras autoridades pronunciaron discursos patrióticos. — (CIFRA).

CONFERENCIA AFRICANISTA
BARCELONA, 4.—Esta mañana ha dado una conferencia en el Teatro Barcelona sobre el tema "Reivindicaciones de España en Africa del Norte" el delegado de Educación y Cultura de la Alta Comisaría de España en Marruecos, don Tomás García Figueras presidió el acto el capitán general de la región, acompañado de todas las autoridades y jerarquías locales. Asistieron representantes de las corporaciones locales, Cuerpo consular, musulmanes que se encuentran en Barcelona con motivo de la Feria de Muestras, mando del Frente de Juventudes y numerosísimo público. En

el escenario que se había levantado una tribuna para las autoridades, detrás de la cual había banderas y el escudo nacional.

Abrió el acto, hizo uso de la palabra el vicepresidente de la Sección informativa de la sección marroquí en Barcelona, señor barón de Esponell, quien hizo la presentación del conferenciante diciendo que el señor García Figueras, de limpia historia africanista, autor de libros incomparables sobre temas marroquíes y cuyos actos han tenido siempre gran trascendencia en nuestra historia colonial, no hay necesidad de presentarle. Nadie como él—añadió—sabe del pasado y vive tan intensamente entre la gente de nuestra zona para hablar de un porvenir en el que tengan realización las esperanzas justas y oportunas del pueblo español. Dió gracias a todos los presentes por haber aceptado la invitación a presidir este acto, y al público en general, porque con su asistencia, de realce y marco adecuado a esta solemnidad. Acto seguido el señor García Figueras dio comienzo a su conferencia. Al final de su disertación, así como en varios párrafos de su discurso, fué ovacionado por el público. — (CIFRA).

TOROS

Ortega, Pepe Bienvenida y Morenito de Talavera, tuvieron un gran éxito en Ubeda. Martín Vázquez, cortó cuatro orejas y un rabo en Soria.—El novillero Cambil Chico, sufrió una cogida en Granada

UBEDA, 4.—Segunda de feria. Toros de Galache, que cumplieron.

Ortega hizo una faena enorme, adornándose. Mató de media estocada y descabello. (Ovación, dos orejas, rabo y vuelta). En su segundo, otra faena superior, con pases de todas marcas. Mató de dos medias estocadas y un estocazo. (Ovación, dos orejas, rabo y vuelta).

Pepe Bienvenida en su primero fué ovacionado con el capote. Coloca dos pares de banderillas que se ovacionan. Una buena faena de muleta. Mata de una estocada. (Ovación, dos orejas, rabo y vuelta). En su segundo, muy bien con la capa. El toro es manso y no se presta al lucimiento. Mata de una estocada soberbia. (Gran ovación).

Morenito de Talavera muy valiente con la capa en su primero. Coloca tres pares buenos (ovación). Hace una faena muy torera, con pases de todas las marcas. Mata de una estocada. (Ovación, dos orejas, rabo y vuelta). A su segundo le hace otra gran faena de muleta y mata de un pinchazo. (Ovación, dos orejas y rabo).

Los tres matadores son despedidos con delirante entusiasmo. — (CIFRA).

EN SORIA

SORIA, 4.—Toros de Terrones, bravo. El Estudiante realizó una buena faena en su primero, entre aplausos. Con el pinchazo estuvo desafortunado. En su segundo, apático y mal.

Gallito hizo una gran faena de muleta en su primero, al que mató de dos estocadas y un descabello. Muchas palmas y vuelta al ruedo. En su segundo hizo otra gran faena de muleta. Mató de una gran estocada. (Ovación, dos orejas y vuelta).

Manolo Martín Vázquez tuvo una tarde completa. Banderillero magníficamente sus dos toros. Hizo dos grandes faenas de muleta. Cortó las dos orejas en su primero y las dos y el rabo de su segundo. — (CIFRA).

EN MADRID

MADRID, 4.—Con media entrada se ha celebrado una corrida de toros. Se lidiaron seis bichos de D. Juan Guardiola, mansos y peligrosos, que trajeron de cabeza a los matadores y a todos los lidiadores.

Cagancho no hizo nada destacable con la capa ni con la muleta. Mató mal y fué pitado en el primero y oyo una gran bronca en su segundo.

Mariano García muletero con precauciones a su primero, al que mató de dos pinchazos y una entera (palmas). A su segundo le dió varios manotazos y acabó de tres pinchazos y media estocada.

Calderón, que confirmaba la alter-

Mil doscientos aviones italianos tomaron parte en los combates del Mediterráneo

ROMA, 4.—Mil doscientos cincuenta y ocho aparatos de la aviación italiana entraron en acción en las operaciones aéreas y navales del Mediterráneo, los días 13, 14 y 15 de junio y 11, 12, 13 y 14 de agosto según comunican los círculos militares de Roma.

Las bombas y torpedos arrojados por aquellos aparatos—añade—hundieron 1 crucero 4 destructores, 16 mercantes, y averiaron varios acorazados y portaaviones 11 cruceros, 2 destructores 18 mercantes y 9 unidades no especificadas; en combate aéreo fueron derribados en dichas acciones 99 aparatos adversarios.

Las pérdidas italianas de aviones se cifran en 50; el número de aviadores muertos cuya relación nominal ha sido publicada oficialmente, fué de 175 y el de heridos de 64. — (EFE).

COLEGIO DE CRISTO REY
HH. Maristas
Primaria - Bachillerato - Comercio

nativa, toreó a su primero con exceso de precauciones. Mató de una estocada, dos medias y un pinchazo. A su segundo, muy peligroso, se le quitó de encima de dos pinchazos, media y descabello al tercer golpe. — (CIFRA).

EN GRANADA

GRANADA, 4.—Corrida de la Asociación de la Prensa. Novillos de Pérez de la Concha, bien presentados y manejables.

Joaquín García, voluntarioso en su primero. Mata de dos pinchazos y descabello.

En su segundo faena torera con adornos. Una estocada. (Las dos orejas y el rabo). Mató también el segundo de un pinchazo y una estocada en sustitución de Cambil Chico.

Cambil Chico hizo una faena dominadora a su primero, para un pinchazo saliendo enganchado. En la enfermería fué curado de una herida en el brazo derecho y axila de pronóstico menos grave, salvo complicaciones.

Curro Vargas en el tercero, valentón. Mató de una estocada y un estocazo. (Oreja y vuelta).

En el sexto, faena valiente. Una estocada, un pinchazo y estocazo. — (CIFRA).

CONAC ROSON

Diez brigadas rusas destruidas en el Ladoga

Han sido diezmatadas, además cuatro divisiones

BERLIN, 4.—Fuertes contingentes soviéticos han sido aniquilados por las tropas alemanas al Sur del Lago Ladoga, entre el 27 de agosto y el 2 de octubre, según manifiestan los círculos militares berlineses; además, del ya anunciado aniquilamiento de siete divisiones—declaran—han sido destruidas seis brigadas de infantería, cuatro de carros blindados y dos batallones acorazados, quedando diezmatadas otras cuatro divisiones de infantería. — (EFE).

Empresario: Gratuitamente la OBEA SINDICAL DE PREVISION SOCIAL, te informará en las dudas que tengas y tramitará todas tus cuestiones relacionadas con los Subsidios y Seguros Sociales.

La comitiva avanza; duro es el camino... Cuantos días ha que abandonaron los peregrinos sus hogares, asparcidos por todos los ámbitos de la Europa medieval. Cabalga el noble señor que ha dejado su riente palacio en la apacible Turena y tonfó él como su corcel están empujados en sudor y polvo... Es tan largo el camino de Compostela! Arrás no quedado, pues camina lentamente, el juglar de la dulce Provenza... Sus pies sangran ya... Un día se sintió atraído por algo que sólo de arriba podía venirle y ha olvidado sus canciones, amorosas y las sonrisas de las damas, objeto de sus mejores rimas... A poca distancia marcha un hombre pobremente ataviado; se apoya en un grueso bastón que fué roble en la severa umbría, y la expresión de su rostro habla al lenguaje de los bienaventurados. Se llama Francisco y nació en la lejána Asís... Una gran muchedumbre invade el camino... Está sedienta... ¡Hace tanto calor en los campos de Castillal! Pero surgen manos que alargan escudillas de agua y ojos comprensivos que miran amorosamente a los peregrinos... Ojos que tal vez han visto a Díaz de Vivar...

¿A dónde se encamina la inmensa teoría de gentes cristianas? A Galicia... A Compostela... Al centro de la fe en la Europa occidental, en una Europa devastada por guerras continuas. A Galicia que posee el privilegio de haber dado reposo a uno de los doce Apóstoles del Señor. A partir de este momento vivirá Galicia sólo para la gloria de España, de la España que surge luminosa y pura de entre las tinieblas del Islam... Monarcas y poderosos irán a Galicia para invocar la protección divina en sus empresas heroicas... Y el Apóstol no les abandonará, pues ruegan por una causa justa. Así de Galicia saldrá la gran España cristiana y guerrera y en Galicia podrá siempre confiar ésta pues nunca le abandonará.

España ha llegado a ser...! ¡Qué inmensos son los dominios del Gran Rey...! Sus galeras vienen cargadas de oro. Pero su mayor riqueza no viene en ellas; está en el corazón de los españoles, ascetas, místicos y guerreros. Sin embargo, alguien roído por la envidia y el odio, está en acecho... Los navíos de Drake, pirata y aventurero al servicio de una reina estéril, se dibujan en el horizonte; quieren llevar la muerte y la destrucción a las costas de Galicia. ¡Ay, cuánto pesa a la hija de Ana Bolena la tenacidad de España en la defensa de la Fe Católica! Se acercan los barcos a la ciudad de La Coruña... ¡Cuántos! Será posible la defensa? El ataque ha sido tan inesperado... ¡Qué terribles consecuencias tendría para España y para su ruta imperial la caída de la plaza...! Pero no caerá, porque La Coruña es una ciudad gallega y como tal defenderá hasta el fin la bandera de España. ¿Y las mujeres gallegas? Toda alabanza es pequeña para aquellas que han sabido armonizar la dulzura de su habla con un temple heroico! Las mujeres que siglos más tarde, cuando España se encuentra ante el mayor peligro de su historia, no dudarán en darse por entero a ella y enviarán al lugar del combate a sus hijos y a sus hermanos con la sonrisa en los labios, en esos labios que sólo saben pronunciar palabras de ternura... Y la humilde coruñesa, representante genuina de la raza, afronta a los guerreros del mar llevando tras de sí un pueblo enardecido... Todo se salva para gloria de Galicia y de España... Mujeres gallegas, hermosas y abnegadas...

Hace ya muchos años que ha muerto el Gran Rey... España es aún grande pero se va debilitando; las añejas virtudes se olvidan en el ansia de placer y oro. Todavía florecen las bellas letras, pero el espíritu heroico de quienes civilizaron un mundo nuevo se está perdiendo... Llegó un momento en que parece que la metrópoli del gran Imperio se va a deshecho... Ha surgido la rebelión en Portugal y será imposible dominarla porque el mal es general... Cataluña está también sublevada... En la misma Andalucía corren aires de insurrección. Por todas partes se vislumbra la traición a España... ¿Por todas? No; porque aunque todas las regiones desertasen, Galicia será siempre fiel. Ha sido frecuentemente olvidada, a veces despreciada, pero ha sabido perdonar. Y así en aquellos tristes años de decadencia política, cuando parece que todo va a derrumbarse, se da al caso moanifi-

ca de Galicia que lejos de levantar el pendón del separatismo, que tan fácil le hubiera sido por su proximidad al rebelde Portugal, por el contrario se opone virilmente a la traición entregándose con todos sus medios a la obra de salvar a España de la ruina, aportando una ayuda decisiva a la Corona... Y ello sin gritos ni estridencias... Como Galicia hace las cosas: callada y modestamente, pero poniendo todo su alma... De esta manera los colores de la Patria siguieron cubriendo aquella tierra a la que parece que el amor de Cristo a los hombres se ha visto interpretado materialmente en los prados y montes, en los pinares y en los valles, en las costas y en los ríos más bellos del mundo...

Amanece en la pequeña aldea. Muy pocas horas duerme el campesino en esta tierra gallega... Aún brillan las estrellas y ya está bajando su leira, a la que ama como el padre ama a sus hijos. La unión entre el hombre y la tierra es completa en nuestra Galicia... Siempre se levanta temprano el paisano, pero en esta ocasión es bien otro el motivo... Corren vientos de guerra por toda la Península; se dice que las tropas de Ney se acercan. Gran parte de la Patria está ya en poder del emperador extranjero, el que desde Bayona dirige la traición. ¿Será posible—se pregunta el viejo petruccio—que esta casita donde nació, donde mis padres vinieron al mundo, que estos pocos ferrados que desde hace tantos años cultivo caigan en poder del invasor? Acaso será víctima aquel pequeño mundo suyo, en el cual tiene él encarnada a la gran Patria española... Ha tiempo que sus hijos se incorporaron al ejército defensor de España... Se encuentra ahora solo con sus nietos, pero no puede permanecer quieto cuando todos se aprestan a defender la tierra querida... El sol está saliendo; del viejo armario, donde en ocasiones se guardó el ramo de la fiesta patronal, saca el anciano el arma que ya fué de su padre y que apenas ha tocado... Una corta plegaria con los nietecitos, muy apretados a su pecho, y a la lucha... Pocas horas después el milagro se ha producido... Ney, con los soldados que un día vencieron a toda Europa, ha retrocedido ante un grupo de campesinos gallegos que saben combatir y morir por España... Los rayos de mediodía bañan el pequeño río y la aldea de San Payo... Dos niños lloriquean junto al abuelito que ha dado su vida por la Patria. El cuerpo al caer ha apastado unos helechos... Sus labios besan la tierra bendita de Galicia... Una mariposa se detiene, acaricia con sus alas la cabeza del héroe y prosigue su vuelo... A lo lejos se oyen cánticos de victoria... De la victoria que Galicia ha conquistado para España...

Ha sonado la hora más grave en la historia de la Patria. Los ambiciones, los apetitos desenfadados han llegado a su colmo; aquellos que desconocen los valores espirituales, aquellos que no quieren creer en Dios porque temen tener que darle cuenta de sus actos abominables, éstos se han adueñado de España... ¿Es posible que todo se pierda? No, porque una vez más está Galicia para impedirlo, y en esta ocasión se lanzará a la lucha con más orden santo que nunca... Así, un gallego es el primero que en un parlamento vil se alza en defensa de la Patria oprimida y la primera sangre mártir que corre en España es sangre gallega... Y cuando llega el momento de la noble rebeldía es un gallego, el más ilustre de los gallegos, quien poniéndose al frente de todo lo que en España hay de sano y puro, comienza la tercera Reconquista en un día inolvidable... Toda Galicia se pone en pie desde el primer momento y no repara en sacrificio alguno ante la misión sublime que se ha impuesto... El nombre de Galicia recorre toda la Patria como sinónimo de bravura y lealtad... Sin vanagloria ni toque de platillo... Esta es Galicia, la Galicia eterna de la que tenemos la dicha de ser hijos. La que en todo tiempo ha demostrado ser uno de los más firmes puntales de la unidad de España: No olvidemos aquellas nobles palabras del Caudillo pronunciadas a poco de terminar la Cruzada: "Queremos una España gallega...". O sea una España noble, abnegada, trabajadora y cristiana.

Galicia mía! Tierra donde reposa (mi padre inolvidable) Tierra donde siempre estará mi corazón, ahora lleno de amargura. Que Dios te bendiga! [Oyó al premio Pérez Luja]

Que Dios te bendiga! [Oyó al premio Pérez Luja]

Que Dios te bendiga! [Oyó al premio Pérez Luja]